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Организация здравоохранения 

 

Созданный президентом РФ фонд "Круг добра" - уникальное решение 

проблемы помощи детям с тяжелыми хроническими и в том числе редкими 

(орфанными) заболеваниями. С его созданием Россия вышла на одно из 

лидирующих мест в мире в обеспечении терапией таких детей. Об итогах работы 

в 2024 году и перспективах 2025 года рассказал председатель правления фонда 

"Круг добра", председатель комиссии по вопросам социального партнерства, 

попечения и развитию инклюзивных практик Общественной палаты Российской 

Федерации протоиерей Александр Ткаченко. 

Батенева, Т. Новая эра помощи детям с редкими заболеваниями: 

Александр Ткаченко подвел итоги фонда "Круг добра" за 2024 год [Электронный 

ресурс] / Т. Батенева. - Электрон. текстовые дан. // Российская газета. - 2025. - 

26 марта: прил. "Здравоохранение". - https://rg.ru/2025/03/26/lekarstvo-priletit-k-

rebenku.html 

 

 

Минтруд России опубликовал паспорт составной части нацпроекта 

«Семья» – федерального проекта «Охрана материнства и детства», 

действующего до 2030 года. Регулятор совместно с Минздравом определил, что 

финансирование проекта составит совокупно 278,5 млрд руб., из которых 212,6 

млрд руб. направят дополнительно из федерального бюджета. Планируется, что 

новое оборудование получат 142 перинатальных центра и роддома, на это 

выделят 48,6 млрд руб. Еще одна статья расходов — создание в регионах 

женских консультаций, на это выделяется 42 млрд руб. Дооснащение 180 

детских региональных больниц оценено в 36 млрд руб.Самая крупная статья 

расходов — сохранение объемов медпомощи по ОМС с использованием 

вспомогательных репродуктивных технологий (в основном это ЭКО). В проекте 

на это заложено 65,9 млрд руб., что позволит покрыть около 485 тыс. случаев 

специализированной помощи. 
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Шамардина, Л. На федпроект «Охрана материнства и детства» 

выделили 278 млрд рублей [Электронный ресурс] / Л. Шамардина. - Электрон. 

текстовые дан. // Медвестник. - 2025. - 26 марта. - 

https://medvestnik.ru/content/news/Na-fedproekt-Ohrana-materinstva-i-detstva-

vydelili-278-mlrd-rublei.html 

 

 

Программа повышения квалификации «Школа главного врача» с 2025 года 

будет доступна в формате очного обучения на базе десяти медицинских 

университетов: в Москве, Нижнем Новгороде, Оренбурге, Томске, Воронеже, 

Самаре, Волгограде, Тамбове и Владивостоке. До этого занятия проходили 

только в онлайн-режиме, сообщила 24 марта директор Центрального НИИ 

организации и информатизации здравоохранения (ЦНИИОИЗ) Минздрава 

России Ольга Кобякова на пятой «Школе министра». Образовательная 

программа строится по модульному принципу, регулярно обновляется и 

направлена на укрепление управленческих компетенций руководителей 

медучреждений, добавила она. 

«Школа главного врача» выходит в офлайн [Электронный ресурс]. - 

Электрон. текстовые дан. // Медвестник. - 2025. - 25 марта. - 

https://medvestnik.ru/content/news/Shkola-glavnogo-vracha-vyhodit-v-oflain.html 

 

 

Новая отечественная вакцина против первичного туберкулеза, 

разработанная Институтом им. Гамалеи, успешно прошла III фазу клинических 

исследований с участием 2,1 тыс. добровольцев. Непредвиденных серьезных 

нежелательных реакций на лекарственный препарат не выявлено. 

Бескаравайная, Т. Центр им. Гамалеи сообщил об успешных испытаниях 

противотуберкулезной вакцины [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - 

Электрон. текстовые дан. // Медвестник. - 2025. - 24 марта. - 
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https://medvestnik.ru/content/news/Centr-im-Gamalei-soobshil-ob-uspeshnyh-

ispytaniyah-protivotuberkuleznoi-vakciny.html 

 

 

Специалисты ЦИТО Госкорпорации Ростех создали первую в России 

эндосистему для лечения поврежденных суставов. Высокотехнологичное 

изделие способно заменить импортные аналоги и компенсировать дефекты 

костей. Первая операция с применением отечественной разработки прошла 

успешно. Эндосистема изготовлена инженерами-разработчиками ЦИТО 

совместно с врачами-хирургами и по своим техническим характеристикам не 

уступает импортным аналогам. Изделие состоит из титанового эндопротеза и 

дополнительных элементов для компенсации дефектов костей. Они 

обеспечивают надежную фиксацию и интеграцию с костной тканью. 

Первую отечественную эндосистему Ростеха впервые установили 

пациенту с тяжелым повреждением сустава [Электронный ресурс] . - 

Электрон. текстовые дан. // Ремедиум. - 2025. - 24 марта. - 

https://remedium.ru/news/pervuyu-otechestvennuyu-endosi/ 

 

 

Федеральный оперативный штаб по борьбе с новой коронавирусной 

инфекцией прекращает публикацию еженедельных сводок о заболеваемости 

COVID-19, т. к. эпидемиологическая ситуация стабилизировалась. Об этом 

пишет портал » Объясняем.рф », где с 2023 года публиковалась информация о 

ситуации с распространением вируса в России. На портале уточняют, что 

Роспотребнадзор продолжит мониторинг эпидемиологической ситуации в стране 

в оперативном режиме. 

Оперштаб спустя 2 года прекращает публикацию еженедельных сводок 

по COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Бизнес 

online. - 2025. - 21 марта. - https://www.business-gazeta.ru/news/666935 
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Здравоохранение Республики Татарстан 

 

Врач-офтальмолог Республиканской клинической офтальмологической 

больницы МЗ РТ им. проф. Е.В. Адамюка Элина Минхузина — победитель кон-

курсного отбора для получения гранта Правительства Республики Татарстан 

«Алгарыш» по категории «Проектные группы».  

В рамках этого гранта Элина Минхузина прошла стажировку в Нацио-

нальном центре медицинского образования в Астане, Казахстан. Проектную 

группу возглавила Абдулаева Эльмира Абдулаевна , к.м.н., доцент, заведующий 

кафедрой офтальмологии КГМА — филиала ФГБОУ ДПО РМАНПО Минздрава 

России.  

Во время стажировки она освоила новые методики задней послойной кера-

топластики и кросслинкинга — новой методики лечения кератоконуса с исполь-

зованием роговичных аллогенных интрастромальных кольцевых сегментов 

(CAIRS). 

Элина Ленаровна приняла участие в международном мастер-классе по но-

вейшим методам кератопластики, организованном офтальмохирургами из «Lions 

World Vision Institute» (г. Тампа, США). Эти передовые технологии направлены 

на восстановление зрительных функций путем хирургической трансплантации 

роговицы. 

Уникальность данных операций заключается в том, что они не требуют 

полной замены роговицы, а лишь замены поврежденного слоя, что делает их бо-

лее щадящими и ориентированными на причины заболевания. Зрительная реаби-

литация после таких вмешательств происходит быстрее, и функциональные ре-

зультаты намного выше, чем при сквозной кератопластике (когда пересаживают 
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все слои роговицы). Внедрение таких операций может значительно снизить ко-

личество людей с инвалидностью по зрению. 

Элина Минхузина также выступила на конференции, посвященной совре-

менным технологиям в офтальмологии, с докладом на тему «Оптимизация об-

следования донорских роговиц перед кератопластикой с использованием нового 

метода роговично-микроскопического анализа и телемедицины». И участвовала 

в обучении методике сквозной кератопластики казахстанских коллег. 

Врач-офтальмолог РКОБ прошла международную стажировку по про-

грамме «Алгарыш» по новым технологиям трансплантологии роговицы [Элек-

тронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Безформата. - 2025. - 27 мар-

та. - https://kazan.bezformata.com/listnews/rogovitci/144196192/ 

 

 

72 палаты повышенной комфортности оборудованы в круглосуточных ста-

ционарах столицы Татарстана. Ветеранов, нуждающихся в стационарном лече-

нии, госпитализируют вне очереди – они получают высокотехнологичную меди-

цинскую помощь. Сейчас в Казани для ветеранов и участников войны проводят 

диспансерные осмотры – они должны завершиться к 20 апреля. В течение года 

будут осмотрены и ветераны тыла. В городе продолжают оказывать всесторон-

нюю поддержку ветеранам. Об этом на XXXVII сессии Казанской городской ду-

мы сообщила заместитель руководителя исполкома Гузель Сагитова. В настоя-

щее время в столице Татарстана проживают 2634 ветерана – это инвалиды и 

участники ВОВ, труженики тыла и вдовы. В этом году отмечаем 80 лет Победы 

в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг. 

Для ветеранов оборудованы 72 палаты повышенной комфортности в 

круглосуточных стационарах Казани [Электронный ресурс]. - Электрон. тек-

стовые дан. // Безформата. - 2025. - 26 марта. - 

https://kazan.bezformata.com/listnews/veteranov/144139550/ 
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В Нижнем Новгороде начал работу окружной форум «Семья на первом ме-

сте», посвященный эффективным практикам профилактики социального сирот-

ства. От Республики Татарстан в нем принимают участие первый заместитель 

министра здравоохранения РТ Альмир Абашев, уполномоченный по правам ре-

бенка в РТ Ирина Волынец, заместитель министра образования и науки РТ Алсу 

Асадуллина, заместитель министра труда, занятости и социальной защиты РТ 

Юлия Абдреева и директор Благотворительного фонда «АК БАРС СОЗИДА-

НИЕ», председатель Комиссии по социальным вопросам, благотворительности и 

развитию некоммерческого сектора Общественной палаты РТ Альфия Валиева. 

Участниками стали более 500 специалистов органов профилактики и экспертов 

сферы детства из всех 14 субъектов ПФО. Форум проходит при поддержке пол-

номочного представителя Президента РФ в Приволжском федеральном округе 

Игоря Комарова, губернатора Нижегородской области Глеба Никитина, Прави-

тельства Нижегородской области и Фонда поддержки детей, находящихся в 

трудной жизненной ситуации 

В Нижнем Новгороде начал работу окружной форум «Семья на первом 

месте», посвященный эффективным практикам профилактики социального си-

ротства [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Безформата. - 

2025. - 26 марта. - https://kazan.bezformata.com/listnews/forum-semya-na-

pervom/144143710/ 

 

 

Ассистент кафедры госпитальной терапии КГМУ, к.м.н. Диляра Мухаме-

това под руководством заведующей кафедрой, профессора Дианы Абдулгание-

вой, выиграла грант академии наук РТ, в рамках которого проводятся обследо-

вания пациентов с воспалительными заболеваниями кишечника. Исследования 

сотрудники кафедры проводят совместно с заведующей отделением ультразву-

ковой диагностики РКБ Татарстана Еленой Фоминой и заведующей гастроэнте-

рологическим отделением клиники Альфией Одинцовой. Контрастное вещество 

представляет собой пузырьки газа, которые вводят внутривенно, потому что 
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препарат циркулирует только в сосудистой системе. Эти пузырьки газа находят-

ся в специальной оболочке, выводятся через легкие и абсолютно безопасны для 

человека. 

УЗИ кишечника с контрастом начали проводить врачи РКБ и КГМУ по 

гранту Академии наук РТ [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // 

Безформата. - 2025. - 25 марта. - 

https://kazan.bezformata.com/listnews/kishechnika-s/144091148/ 

 

 

«Федеральные центры нам так говорили: «С текущей командой и на ны-

нешних мощностях вы не осилите больше трех трансплантаций в год!» Объясня-

ли это тем, что методика для нас в новинку, коллектив только формируется и 

набирается опыта. А мы за два года сделали 23!» — делится главный врач Дет-

ской республиканской клинической больницы РТ Айрат Зиатдинов в ходе ин-

тернет-конференции «БИЗНЕС Online». Во время двухчасовой беседы шеф дет-

ской службы здоровья рассказал о пересадках стволовых клеток, порассуждал о 

вреде гаджетов и анонсировал трансплантации печени и сердца. Детали — в ре-

портаже «БИЗНЕС Online». 

Иванова, Е. Айрат Зиатдинов: «Молодые родители почти не готовят до-

ма, как итог – эндокринные нарушения у детей» [Электронный ресурс] / Е. Ива-

нова. - Электрон. текстовые дан. // Бизнес online. - 2025. - 25 марта. 

 

 

Мэр Набережных Челнов Наиль Магдеев попросит финансовую помощь 

госпиталю для ветеранов войн. Это необходимо для улучшения материально-

технической базы. Об этом он сообщил на аппаратном совещании. 

По словам Магдеева, в настоящее время госпиталь обслуживает 19 городов 

и районов Татарстана. Это более 1,7 миллиона человек. Он добавил, что наблю-

дается большое количество обращений воинов и их семей. В этом направлении 

идет успешная работа, но есть нюансы. 
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Как отметил спикер, город должен организационно, технически и финан-

сово готовы решить проблему медобеспечения. Для этого потребуются опреде-

ленные финансовые ресурсы. Никому покоя в этом вопросе давать не нужно. 

Напомним, в Татарстане 19 марта лечащимся от ранений бойцам СВО ока-

зали бесплатную юрпомощь. Речь идет о пациентах Республиканского клиниче-

ского госпиталя для ветеранов войн. 

Хакимуллина, Р. Мэр Набережных Челнов попросит финансовую помощь 

госпиталю для ветеранов войн [Электронный ресурс] / Р. Хакимуллина. - Элек-

трон. текстовые дан. // Комсомольская правда. - 2025. - 24 марта. - 

https://www.kazan.kp.ru/online/news/6293603/ 

 

 

В 2024 году татарстанцы чаще, чем обычно, диагностировали у себя симп-

томы депрессивного расстройства, рассказали «БИЗНЕС Online» в пресс-службе 

Минздрава РТ. При этом количество обращений не превышало средние показа-

тели за последние пять лет, отметили там. «Данные с 2020 по 2024 год свиде-

тельствует о том, что доля аффективных расстройств остается стабильным, без 

выраженных изменений и составляет 2,9% среди всех психических и поведенче-

ских расстройств. В 2024 году отмечается больше обращений, чем за другие пе-

риоды, однако выраженных отклонений от средних значений за последние пять 

лет не выявлено», — сообщили в ведомстве. Точное число обращений и зареги-

стрированных эпизодов психических и поведенческих расстройств в минздраве 

РТ раскрывать не стали. Однако в пресс-службе уточнили, что в клинической 

картине за последнее время часто преобладает смешанная тревожно-

депрессивная симптоматика. 

Татарстане 2024 год стал рекордным по числу жалоб на депрессию за по-

следние пять лет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Бизнес 

online. - 2025. - 23 марта. - https://www.business-gazeta.ru/news/667006 

 

 

https://www.business-gazeta.ru/news/667006
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В 2025 году медучреждения Казани по программе модернизации первич-

ного звена здравоохранения Национального проекта «Продолжительная и актив-

ная жизнь» получат 9 единиц оборудования. Об этом сообщает Минздрав РТ. 

Новый рентген-аппарат закупят в детскую городскую поликлинику №9, эндо-

скоп для проведения гастроскопии — в городскую клиническую больницу №12. 

В горбольницах №№7, 11 и 20 обновят стационарный УЗИ-аппарат. Портатив-

ные УЗИ-аппараты получат поликлиника №8, горбольницы №16 и 7, а также 

Клиника медицинского университета. Всего в 2025 году планируется закупить 

114 единиц оборудования для учреждений первичного звена Татарстана. Сред-

ства поступят из федерального и республиканского бюджетов. 

Медучреждения Казани в 2025 году получат девять новых аппаратов по 

нацпроекту [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Республика 

Татарстан. - 2025. - 22 марта. - https://rt-online.ru/meduchrezhdeniya-kazani-v-

2025-godu-poluchat-devyat-novyh-apparatov-po-naczproektu/ 

 

 

Глава СКР Александр Бастрыкин поручил доложить о расследовании дела 

роженицы из Татарстана. Как сообщается в соцсетях, жительница Арска три года 

пытается привлечь к ответственности медицинских работников, по вине кото-

рых, как она считает, погиб ее ребенок. Она инициировала проведение четырех 

экспертиз, в которых содержались разные выводы о причине смерти ребенка. 

Девушка планирует пятую экспертизу. По данному факту в Татарстане уже рас-

следуется уголовное дело по статье «Халатность». Председателю ведомства до-

ложат о ходе его расследования. Дополнительно Бастрыкин дал указание испол-

няющему обязанности директора судебно-экспертного центра СКР предоставить 

информацию о сроках проведения назначенной экспертизы. 

Бастрыкину доложат о деле жительницы Татарстана, у которой при 

родах умер ребенок [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Та-

тар-информ. - 2025. - 25 марта. - https://www.tatar-inform.ru/news/bastrykinu-

dolozat-o-dele-zitelnicy-tatarstana-u-kotoroi-pri-rodax-umer-rebenok-5978044 
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Глава СК России Александр Бастрыкин дал задание руководству След-

ственного управления по Республике Татарстан подготовить отчет о причинах 

затянувшегося расследования уголовного дела, связанного со смертью беремен-

ной в Мензелинске. Уголовное производство открыли в апреле 2023 года после 

того, как женщина умерла из-за задержки в оказании медпомощи в декабре 2022 

года. Согласно данным ведомства, пациентка поступила в больницу с внезапным 

ухудшением здоровья. Несмотря на обнаруженные осложнения, необходимая 

срочная операция не была проведена вовремя, что стало причиной смерти жен-

щины и её ребенка. До сих пор ответственные за этот инцидент не были наказа-

ны. 

СК РФ возобновит расследование гибели беременной жительницы РТ 

[Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Аргументы и факты. - 

2025. - 23 марта. - https://kazan.aif.ru/incidents/sk-rf-vozobnovit-rassledovanie-

gibeli-beremennoy-zhitelnicy-r 

 

 

Врача-офтальмолога одной из государственных поликлиник Казани на 

время следствия по ее уголовному делу о мошенничестве и получении взяток 

отправили под домашний арест с установленными ограничениями до 5 мая 2025 

года, сообщает пресс-служба Ново-Савиновского районного суда города. По 

версии следствия, с декабря 2023 года по июнь 2024 года подозреваемая в каче-

стве заведующей офтальмологическим кабинетом специально вносила в отчеты 

ложные данные по оказанию населению платных услуг. Таким образом, завышая 

свои показатели, врач незаконно получала денежное вознаграждения из бюджета 

государственной поликлиники. Кроме того, как следует из материалов уголовно-

го дела, женщина также подозревается в трех эпизодах получения взятки в раз-

мере от 10,5 до 25 тысяч рублей. За эти деньги она здоровым людям выписывала 

https://kazan.aif.ru/incidents/sk-rf-vozobnovit-rassledovanie-gibeli-beremennoy-zhitelnicy-r
https://kazan.aif.ru/incidents/sk-rf-vozobnovit-rassledovanie-gibeli-beremennoy-zhitelnicy-r
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больничные. К слову, врач по всем вменяемым ей преступлениям свою вину не 

признает. 

Луговой, О. В Казани врача-офтальмолога арестовали за мошенничество 

и взятки [Электронный ресурс] / О. Луговой. - Электрон. текстовые дан. // 

Комсомольская правда. - 2025. - 23 марта. - 

https://www.kazan.kp.ru/online/news/6291770/ 


